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良好的营商环境是支撑一个地
方经济发展的关键因素。营造良好
营商环境,事关我省新旧动能转换、
事关高质量发展、事关人民福祉,是
全省各级各部门必须认真思考和回
答的重要课题。

营商环境优不优,不能看开了多
少会议、出了多少文件,关键看政策
执行得如何、实际效果怎样,市场主
体感受最深刻、最有发言权。一些
地方和部门表面上高度重视,办法想
了不少,汇报起来一堆经验,总结工
作堪称一流,事实真是这样吗?要问
问企业和群众的感受。调研发现,省
里出台的推动国企改革十条意见、

支持非公有制经济发展十条意见,有
的地方将文件束之高阁、高高挂起,
有的企业连文件内容都不知道,这样
怎么把政策用好用活；在“放管服”
改革上,尽管我省采取了大量举措,
但办事难、办事慢、多头跑、来回跑
的问题还比较突出；有的干部“官本
位”思想严重,端着架子,为官不为,不
把企业和群众的事放在心上；还有
的习惯于老脑筋、老习惯,就是不面
对新矛盾、不研究新办法,只会说“不
行”,不知道怎样才“行”,如此这般,营
商环境怎么改善得了?!

民之所望,政之所向。优化营商
环境,要聚焦企业和群众办事创业的

堵点痛点,在怎么“行”上下功夫。当
前,特别要加快“一次办好”改革步
伐,在放宽市场准入、提升行政效能、
保证政策落地、降低企业成本等方
面精准发力,彻底打破制约发展的体
制机制障碍。要学会换位思考,从细
节做起,设身处地为企业着想,从市场
主体切身需要出发,提高服务效率。
比如,企业用电、贷款融资是否方便,办
理各种证照是否便捷,遇到经营难题
是否有人及时帮助,这些都是实实在
在的营商环境。儒家文化讲仁义礼智
信,信就是诚信守法,一诺千金。承诺
的事就要兑现。如果招商引资时,不
管办得到办不到,什么牛都敢吹,自不

量力盲目承诺,甚至违法承诺,最终
承诺兑现不了,损害的是党委政府形
象、破坏的是营商环境。

营造优良营商环境,必须从每一
名党员干部做起,干部本身就是最重
要的营商环境。广大党员干部要善
说怎样做“行”,既放下身段、放下架
子,增强主动服务意识,靠真心真情
优服务；又不断提升自身专业化能
力,提高服务效率和水平,靠过硬素
质提效能,用实际行动为创造优良营
商环境作出积极贡献,吸引更多企业
在齐鲁大地风云际会,推动山东发展
在新征程上风生水起。

（来源：大众日报）

要善说怎样做“行”
□鲁义

滨州日报/滨州网讯（记者 田政
报道）8月10日，副市长郝吉虎率督导
组赴滨州经济技术开发区里则街道
现场督导检查迎审工作。

督导组采取以往整改现场回访
和随机抽查方式，现场查看了里则街
道办事处家属院、五街、幸福旅馆、高
法彬诊所、林平炸货店、滨凯商贸城、
宿家村以及“四小行业”的部分美发
店。检查中发现，有路边绿化带杂草
丛生、毒饵站没有放置毒饵、车辆乱
停乱放等问题。

郝吉虎指出，经过前期整改，整
体环境卫生有了较大改善，但有许
多细节问题还需要继续改进。村里

的卫生要做好日常保洁，对于村内道
路两旁裸露的土地要合理规划绿地，
提档升级村居环境。

又讯（记者 张猛猛 报道）8 月 10
日，市政协副主席吴国瑞率督导组
赴滨城区市西街道督导检查迎审工
作。

督导组现场查看了马坊馨苑小
区、东韩村、南环河、西谢家、滨医附
院、木材小区等处，检查问题整改情
况，并对仍存在问题进行督导。马坊
馨苑小区门前草坪垃圾散布，存在乱
扯乱挂情况，包保部门间责任划分不
明确，路面破损严重；东韩村对存在
问题正在进行整改，露天排水沟正在
进行遮盖，招牌被拆除，南环河正在
进行杂草清理和坡面平整工作；西谢
村村卫生室进行了规范整改；滨医附
院超市已停业整顿；木材小区乱扯乱
挂现象仍存在，流动人员多造成烟头
散布需要进行清扫。

吴国瑞指出，要明确包保单位和
属地管理的职责划分，对照迎审标
准，将责任落实到部门和责任人，杜
绝扯皮情况。要建立健全常态化和
长效化体制机制，持之以恒地抓好城
市环境卫生整治。

市领导到里则市西
督导迎审工作

滨州日报/滨州网滨城讯（通讯
员 王建新 报道）为深入贯彻落实省、
市、区领导的指示批示精神，切实解决
干部职工在思想、纪律、作风方面存在
的管理松懈、律己不严、作风漂浮等突
出问题，进一步提高思想认识，严肃工
作纪律,转变工作作风,提高人民群众的
认可度和满意率，自8月11日至12月31
日，滨城区工商局将在全系统深入开展

干部思想纪律作风大整顿活动。
活动分为学习动员、对照检查、整

改落实三个阶段，着力解决四个方面
的问题：一是着力解决不作为、慢作为
等履职尽责问题。坚决整治贯彻上级
规定打折扣、搞变通现象，看是否存在
工作中责任感不强，工作拖拉，受到群
众投诉、举报情况。二着力解决庸、
懒、散等工作作风问题。坚决整治服

务意识差、办公场所脏乱、接待不热
情、工作方法简单、作风粗暴、门难进、
脸难看、话难听、事难办以及个别人员
自由散漫、擅离职守、上班时间上网聊
天、炒股、打游戏、工作积极性不高等
问题。三是着力解决谋取私利等廉洁
守纪问题。坚决整治工作中弄虚作
假、不给好处不办事、给了好处乱办事
及“吃、拿、卡、要”等问题，进一步完善

各项制度规定。四是着力解决滥用职
权等违法行政问题。坚决整治重复检
查、乱罚款、滥用自由裁量权等违纪违
法行为。

8 月 12 日上午，滨城区工商局召
开了思想纪律作风整顿活动动员大
会。滨城区相关负责人就活动开展进
行了部署和强调。目前，此项活动正
在深入开展中。

滨城工商深入开展干部思想纪律作风大整顿活动

滨州日报/滨州网讯（记者 田政
通讯员 岳美 报道）8月11日，记者在
全市工商和市场监管系统加强窗口工
作纪律提升服务效能视频会上获悉，
全市工商和市场监管系统将开展“开
办企业三日办结，我做到了吗”承诺践
诺主题活动，全面排查窗口工作中存
在的各类问题，优化工作流程，提高服

务效能。
据了解，全市工商和市场监管系

统将对本单位窗口服务工作进行一次
全面排查，从落实“一次办好”、“多证
合一”、“证照分离”、“压缩企业开办
时间”、名称登记制度改革等一系列
改革措施，改进窗口工作作风和整
治“中介机构”等几方面着手，理清

放管服改革和窗口服务工作中存在
的突出问题，重点排查整治审批事
项应进未进、群众办事跑腿次数多
的问题；办事指南不接地气、办理流
程群众难以明白的问题；精细服务
不到位、便民设施不便民的问题；窗口
工作人员服务意识差，不从便民利企
角度出发，机械、僵化执行相关改革措

施，以及作风散漫、迟到早退、擅离岗
位问题等。按照“审批事项少、办事
效率高、服务质量优、群众获得感
强”的目标任务，针对梳理发现的问
题，认真剖析问题存在的原因，综合施
策，逐项出台整改措施，确保整改工作
落实到位。

全市工商和市场监管系统进行窗口服务专项整治

滨州日报/滨州网讯（记者 隆卫
实习生 杨雪婷 报道）8月10日，市政
协举办“委员接待日”活动。市政协
副主席赵建明就当下社会热点问题、
工作开展情况与6位市政协委员面对
面交流，听取委员意见建议。

活动现场，委员们踊跃发言，围
绕我市基层人才流失、幼儿托管、乡
镇政协联络室建设、停车难、基层医
疗系统建设、文化产业发展等问题进
行了深入分析，结合各自工作实际提

出了具有针对性意见建议。
赵建明认真听取了委员们的建

议，并当场逐个对这些问题进行了解
答和沟通。他表示，相关专委会要认
真梳理好这些宝贵意见建议，形成专
题报告，通过政协渠道及时反映，同
时抓好跟踪落实。也希望各位委员
继续发挥政协人才荟萃、联系广泛的
优势，积极履行职责，多回“娘家”提
出更多接地气的意见建议，推动滨州
社会发展进步。

市政协举办“委员接待日”活动

滨州日报/滨州网讯（通讯员 耿
婷婷 报道）8 月 10 日，全市公安机关
深化改革服务发展动员部署会议强
调，全市公安机关和广大民警要切实
解放思想，转变作风，跟上改革开放
步伐，主动融入经济社会发展全局，
以坐不住等不起慢不得的紧迫感责
任感压力感投身全市经济社会高质
量发展大局。

副市长、市公安局局长赵永生出
席会议并指出，一要时刻把维护政治

安全放在一切工作的首位。二要尽
主责强主业，加强对企业周边治安环
境的清理整顿，坚持不懈打击恶意逃
废金融债务、骗取贷款等犯罪，全力
打出经济发展“安全区”。三要当好
服务发展“店小二”。要把公安管理
服务转化为推动经济发展的强劲生
产力，坚定不移简政放权，推行“容缺
受理”，为滨州公安创新发展提供强
大内生动力，持之以恒打造滨州公安

“拼”字招牌。

全市公安机关深化改革服务发展动员部署会议强调

把公安管理服务转化为
推动经济发展强劲生产力

滨州日报/滨州网讯（记者 李伟
伟 王健 通讯员 刘爱军 麻丽 报道）“当
你老了，头发花白，睡意沉沉，倦坐在炉
边……”爱尔兰诗人叶芝的诗，浪漫简
单，真挚动人。随着人口老龄化程度不
断加深，很多人却无法企及诗歌中描述
的美好，直到康养产业融入城市建设当
中，这个“诗一样美好的产业”才又给人
们带来了诗意生活。阳信龙兴养老康
养联合体项目将着力打造以“医养结
合”为特点的多元化健康养老服务新
模式。

日前，记者在阳信龙兴养老康复
服务中心看到，室外烈日炎炎，室内却
温度适宜。老人们或坐在一起聊天打
牌，或三五成群听听戏曲，惬意自在。

“我们一直围绕着爱心、耐心、细
心、责任心这四点去做，老人对生活环
境、饮食各方面比较满意，我们还要不
断完善养老院的设施，细化服务，给老人
提供更好的生活和娱乐环境。”阳信龙兴
养老康复服务中心董事长马克东说。“为

老人服务的一线护理员都经过了专业培
训，并到北京知名养老院实习。”

阳信龙兴养老康复服务中心坐落
在阳信县水落坡镇龙兴文化产业园
内，占地面积85亩，总投资1.98亿元，
建筑面积29560平方米，设计床位910
张，是阳信县“41060”养老服务体系中
4个县级大型养老机构中仅有的一家

民营企业，是山东省惟一的全国幸福
养老工程示范基地。

为加快医养结合的步伐，保证幸
福养老有足够的医疗支撑，独资兴建
的东华中医医院，占地 40 亩，设置床
位300张，由解放军总医院（301）和第
一附属医院（304）以及北大、清华附院
专家教授轮流坐诊，面向全国招聘住

院医师，配备高精尖医疗设备，建设医
药科研中心和健康体检中心。该医院
以中西医结合、中医医疗为主，医疗器
械、设备已经安装调试完毕，近期即将
试运营，阳信及周边群众将在家门口
获得高水平的医疗服务，解决了百姓
看病难、用药难的问题，真正做到服务
于民。

阳信龙兴康养联合体项目

夯实康养产业 让老人安享诗意晚年
滨州发改滨州发改
省市重点项目巡礼省市重点项目巡礼

自 6 月 20 日全市启动
水环境突出问题综合整治
百日攻坚行动以来，全市共
累计排查水环境突出问题
674处，其中，排查清河行动
485 处（省市级河道 222 处、
县乡级河道263处），饮用水
源地 10 处，入河排污口 179
处。至8月10日，全市共整
治水环境突出问题 453 处，
其中，清河行动整治 305 处
（省市级河道完成105处，县
乡级河道完成200处），完成
率达 62.9%；饮用水水源地
正在整治中；入河排污口整
治 148 处，完成率达 82.7%。
各县区进展情况通报如右
表：

全市水环境突出问题综合整治百日攻坚进展情况通报

县区

高新区

博兴县

惠民县

邹平县

开发区

阳信县

沾化区

无棣县

滨城区

北海新区

合计

清河行动销号情况（处）

事项总数

1

128

67

60

14

30

67

105

12

1

485

本周完成

—

7

17

18

4

5

27

32

4

0

114

累计完成数

1

111

40

35

8

16

35

53

6

0

305

比例

100.00%

86.70%

59.70%

58.30%

57.10%

53.30%

52.20%

50.50%

50.00%

0.00%

62.90%

县区

博兴县

北海新区

滨城区

阳信县

邹平县

惠民县

沾化区

开发区

无棣县

高新区

合计

入河排污口整治情况（处）

事项总数

30

1

49

22

25

28

7

13

3

1

179

本周完成

—

—

0

14

2

2

0

0

0

0

18

累计完成数

30

1

46

19

19

21

5

6

1

0

148

比例

100.00%

100.00%

93.90%

86.40%

76.00%

75.00%

71.40%

46.20%

33.30%

0.00%

82.70%
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红色文化搭平台，提升党委班子立标铸魂凝聚力
自7月1日杨柳雪不忘初心党性

教育基地正式运营以来，截止到7月
31 日，累计接待省内外各级党组织
207个，党员3761名，普通访客量突破
1.3万人次，红色文化潜力得到充分释
放。

杨柳雪镇党委班子以教育基地
建设为支点，回眸当年杨柳雪战天斗
地的艰苦岁月和“棉区红旗”的辉煌
历程，弘扬周恩来总理的崇高精神、
高尚品德和伟大风范，“信念坚定、谦
虚谨慎、艰苦奋斗”的优良作风正成
为杨柳雪镇党委班子深入骨髓的精
神烙印。工作中，杨柳雪镇党委班子
严格自我要求，坚守底线，不踩红线，
下大气力加强作风建设，班子成员改
进调研方式，坚持一线办公，听真话、

访实情，第一时间了解群众疾苦、解
决群众困难，遇事不含糊、办事不拖
拉。通过各项重点工作扎实开展，锤
炼出一支“团结、担当、干事、奋进”的
干部队伍。同时，镇党委认真履行管
党治党责任，强化宣传教育，充分利
用四个平台、三个课堂、两个碎片时
间，构建“四三二”教育机制，推进标
本兼治，强化不敢腐的震慑力，扎牢
不能腐的笼子，增强不想腐的自觉。
换届以来，先后开展集中教育活动10
次，培训人数达1600人次。好班子是
凝聚人才的磁石、是引领发展的动
力、是事业有成的保障，杨柳雪镇党
委班子通过发挥带头作用，使广大党
员干部进一步锤炼作风，为经济社会
各项事业发展汇聚起强大合力。

杨柳雪镇党委
获评全省“干事创业好班子”

滨州日报/滨州网讯（记者 裴庆
力 报道）8 月 12 日，生态环境部华东
督察局督导组来我市督导中央环保
督察反馈意见整改落实工作情况。

12日下午，副市长贾善银向督导
组汇报了我市工作情况。中央环保
督察反馈意见及移交问责清单涉及
我市问题34个，已完成整改20个，其
他 14 个问题正在积极整改。我市第

一时间成立了以市委书记、市长为
“双组长”的滨州市中央环保督察反
馈问题整改工作领导小组，立即部署
展开整改工作。对于督察反馈意见
涉及滨州的34个问题，我市逐项制订
了整改方案，明确了责任部门、责任
县区和整改目标、时限、措施，压实压
细责任，挂图作战、限期销号。同时，
坚持举一反三、标本兼治，坚决避免
死灰复燃、问题重演。

生态环境部华东督察局督导组来滨督导

滨州日报/滨州网讯（记者 郭刚
通讯员 苗强 报道）8月12日，市政府
召开全市食品“三小”暨农贸市场迎
审专题会议。副市长、市公安局局长
赵永生出席会议并讲话。

会议观摩了滨城区和滨州经济
技术开发区食品“三小”和农贸市场
迎审整改情况，市迎审指挥部技术组

对照复审标准对存在问题的整改进
行了技术指导。赵永生指出，在全市
迎接国家卫生城市复审进入最后冲
刺关键时刻，要针对食品“三小”和农
贸市场等薄弱环节，安排部署最后的
攻坚任务。从前期督导和暗访反映
的问题看，“三小”中小餐饮后厨卫生
问题是普遍性问题，争取在最短时间
内以最有力措施进行彻底整改。

全市食品“三小”暨农贸市场迎审专题会议强调

全力冲刺做好薄弱环节整改


